

Lawrence Robert Klein, 1920-2013

Andrea Larios Vázquez*

El 13 de octubre de 2013 falleció en Pennsylvania el economista estadounidense Lawrence Robert Klein a la edad de 93 años. Recibió el Premio Nobel de Economía en 1980 “por la creación de modelos econométricos y su aplicación al análisis de las fluctuaciones económicas y políticas económicas”, así como por sus importantes contribuciones al desarrollo de las técnicas de pronóstico. Al recibir el Nobel Klein mencionó que el premio de ciencias económicas se debía dar a aquellas personas que mostraban cómo tratar con eficacia el problema de la estanflación y que él esperaba que sus investigaciones se encontrasen a una pequeña distancia de mejorar los aspectos económicos de la vida. Tras recibir el Nobel su objetivo personal fue mejorar la capacidad de prevención de los métodos cuantitativos de la economía. A continuación le rendimos un pequeño homenaje mencionando algunos aspectos biográficos y obras más importantes.

Lawrence R. Klein nació el 14 de septiembre de 1920 en Omaha, Nebraska. Desde joven le apasionaban las matemáticas y la historia, sin embargo, como muchos otros economistas, al crecer en la época de la Gran Depresión empezó a interesarse en los temas sociopolíticos y económicos. Desarrolló una gran afición

por el béisbol y se convirtió en *batboy* en un equipo de ligas menores en la propia Omaha, pero a los 10 años fue atropellado por un automóvil y sufrió una herida en la pierna derecha que le afectó el resto de su vida. Se graduó de la carrera de economía en la Universidad de Berkeley y trabajó en la revista *Econometrica*. Más tarde se doctoró en el Instituto Tecnológico de Massachusetts, y tuvo como director de tesis a Paul Samuelson (el primer estadounidense en ganar el Nobel de Economía, en 1970) lo que Klein reconocería más tarde como una experiencia inolvidable.

Después se unió al equipo de econometría en la Comisión Cowles de la Universidad de Chicago, donde se dedicó a revivir los intentos de Jan Tinbergen —quien propuso los primeros modelos macroeconómicos para Holanda y Estados Unidos—; esto le permitió a Klein solidificar sus conocimientos sobre la comprensión de la econometría y el funcionamiento de la economía. Ahí mismo conoció a su segunda esposa, Sonia Adelson, con la cual tuvo cuatro hijos: Hannah, Rebecca, Rachel y Jonathan, de los cuales tuvo 7 nietos y 4 bisnietos. En Chicago se unió al Partido Comunista pero lo dejó en 1947. A partir de 1948 trabajó en la Oficina Nacional de Investigación Económica

* La autora es integrante del Seminario de Credibilidad Macroeconómica y estudiante de la Facultad de Economía, UNAM. ■ ■ ■

